
     

Compte-rendu FSU du CHSCT SD12 

du vendredi 5 juin 2020 de 10h à 12h 

 
Remarques : 

• CHSCT SD initialement programmé le jeudi 28 mai. Reporté à ce jour après 
proposition de la présidente en raison des annonces ministérielles prévues ce soir 
là sur la phase 2 du déconfinement. 

• Un groupe de travail s’est tenu de 8h30 à 10h00 entre les membres représentants 
du personnel et les 2 CPD. Mme Vincent, SG, n’y a pas assisté en raison d’un 
problème de connexion. 

• Réunion tenue en visioconférence avec l’application VIA alors que nous avions 
formulé la demande d’une instance en présentiel. La réponse de l’administration 
étant « le principe du travail en distanciel ayant été rappelé par le Premier ministre, 
il n’est pas préférable, à ce stade, de nous réunir en nombre en présentiel ». Les 
conditions de réunion ont été extrêmement difficiles donc car connexion capricieuse 
avec de nombreuses coupures 

• un membre représentant du personnel ayant des difficultés de connexion à son 
domicile avait demandé au préalable à participer avec son téléphone. Des 
identifiants de connexion lui sont parvenus mais les CPD n’ont pas été capables de 
lui permettre de rejoindre le GT ne connaissant pas la marche à suivre. La SG nous 
rejoignant en plénière nous a indiqué qu’il suffisait simplement que l’un des 
participants appelle le numéro fourni en même temps que le membre sans 
connexion. 

• Cet incident nous donne l’impression surtout que les CPD n’ont plus la main sur le 
CHSCT depuis que la SG s’en est emparé. Est-ce par manque de confiance ? Est-
ce pour leur permettre de remplir d’autres tâches ? Il n’empêche que c’est elle qui 
nous a transmis les PV ainsi que les invitations (et pas de convocations comme il 
se doit) 2 jours avant seulement… 

 
 
Ordre du jour : 

• validation des PV des séances précédentes (04/03, 01/04 et 23/04) 

• point sur les RSST 

• bilan de la réouverture des écoles et établissements scolaires 

• perspectives à venir (réouverture des lycées, accueil des 4° et 3° en collège) 

• questions diverses : 

• un bilan chiffré des tenues de CHS, CA et conseils d'écoles tenus en amont 

de la réouverture des écoles et établissements scolaires, ainsi que des 

données sur le nombre d'élèves retournés à l’école 

• pour l’UNSA : dans les classes multi-niveaux qui accueillent des maternelles, 

quelle est la limite d'accueil ? 

Membres présent-es : 



• représentants de l’administration : DASEN, secrétaire générale 

• Gisèle Barrau, ISST (présente de 10h à 11h) 

• les 2 conseillers de prévention 

• représentants du personnel  FSU : 

◦ titulaires : Émilie Maffre, Julie Bernat-Sandragné, Maryline Laumond, Jennifer 

Pélissier, Céline Montolio (secrétaire du CHSCT SD12) 

◦ suppléant-es : Florence Bocquet, Michel Naranjo, Sylvain Lagarde 

• représentants du personnel UNSA : titulaires : Sébastien Le Gall, Hélène Garric 

 

Déclaration liminaire FSU (en pj) 

La DASEN apportera des réponses au fil de la réunion 

 

Validation des PV des séances du 04/03, 01/04 et 23/04 

Remarques de l’UNSA sur quelques détails (3 fautes, 1 avis non annexé, oubli d’un 

membre suppléant) qui seront corrigés et soumis à vérification par la secrétaire. Si ces PV, 

documents préparatoires, nous avaient été transmis dans les délais réglementaires -soit 

au minimum 15 jours avant- ces remarques auraient pu être modifiées au préalable. 

Les PV sont donc adoptés à l’unanimité. 

__________ 

UNSA : revient sur la demande de réunion en présentiel. 

DASEN rappelle que le présentiel « c’est uniquement si c’est nécessaire et que le principe 

reste celui du télétravail car des personnels doivent rester en distanciel jusqu’à la fin de 

l’année ». 

FSU : rappelle que les personnels dans les établissements scolaires se réunissent partout 

pour des réunions en présentiel et que le prochain CHSCTA se tiendra au rectorat. 

Dasen : prétend qu’elle a rappelé ces principes aux chefs d’établissement. Après 

discussion nous parvenons à un consensus sur le prochain CHSCT en salle mutualisée 

(au sous-sol) et avec uniquement les membres titulaires, ce qui nous amènera à 11 

personnes présentes. Une date sera discutée entre la SG et la secrétaire pour la semaine 

suivant le 22 juin correspondant à l’entrée dans la phase 3 du déconfinement . 

__________ 

Point sur les RSST puis bilan de la réouverture des écoles et établissements 

scolaires 

Un document de synthèse est présenté (en pj). Nous avons discuté du tableau des 

signalements reçus entre le 01/03 et le 01/06. Des remarques sur la présentation de ce 

tableau. 



UNSA : pas de lisibilité sur les démarches réalisées par l’employeur en réponse aux 

signalements. Nous sommes préventeurs. 

FSU : il n’y a pas de date, c’est une difficulté de lecture. Aucun problème sur 

l’anonymisation puisque nous pouvons voir le lieu du signalement. Mais l’absence de 

dates et de réponses sont un frein à la lecture du document. 

Dans le document de synthèse on peut constater une forte préoccupation liée au Covid-

19 : autant de risques psycho-sociaux (dans un climat constamment anxiogène) que de 

risques liés à l’hygiène avec notamment la crainte des personnels liée à 

l’approvisionnement des masques. 

DASEN : sur la nécessité de faire apparaître une date est ok. Une périodisation du 

document permet une meilleure lisibilité. 

Quant aux réponses apportées : les situations sont très hétérogènes, parfois il n’y a pas 

besoin de se déplacer mais en tout cas il y a toujours une démarche de faite. La 1ère 

d'entre-elles est l'appel d'un conseiller ou de l'IEN à la ou au collègue concerné-e. 

 

Sur les masques : n’est pas du tout d’accord d’entendre dire que les masques n’étaient 

pas dans les écoles ou les collèges car « ils étaient là le vendredi, avant la réouverture, 

donc afin d’accueillir les élèves. Les chefs d’établissements pouvaient travailler en 

distanciel avant. Les livraisons étaient prévues le mercredi » donc  elle ne comprend pas. 

FSU : rappelle le contexte d’incertitude des personnels contraints de se rendre dans les 

écoles ou collèges pour des réunions de pré-rentrées sans masques et surtout sans savoir 

à quel moment ces masques seraient livrés. 

DASEN : « L’incertitude on fait tous avec depuis la mi-mars ! Ça peut créer de l’anxiété 

oui... » 

FSU : dans le 1er degré les masques ont bien été livrés au compte-goutte et par les IEN 

dans les écoles, avec notamment des circonscriptions assez grandes comme celle de 

Decazeville-Villefranche de Rouergue. Les enseignant-es se sont inquiété-es pour une 

dotation suffisante pour les semaines à venir. 

DASEN : il ne faut pas créer une inquiétude pour rien, alors qu’elle avait dit qu’il y aurait 

des masques jusqu’à la fin de l’année. De plus il n’y avait finalement aucune inquiétude 

sur le volume de masques distribués. Sur le 2nd degré il y a largement assez de masques. 

Il faut laisser la logistique se faire ! 

FSU : à propos de logistique, les masques ont été distribués dans les collèges par lot de 4 

alors que le packaging n’était pas conçu de cette manière. Cela a induit des manipulations 

risquées en terme d’hygiène. Il n’y avait aucune consigne sur le lavage avant la première 

utilisation. 

DASEN : Pas de consignes de lavage avant utilisation des masques après vérification. À 

la DSDEN cela s’est fait sous le pilotage de madame Bastide, infirmière conseillère 

technique. On a fait très attention. 

FSU : la distribution de 4 masques c’est à minima mais ce n’est pas suffisant 



DASEN : ce n’est pas un problème car il y en a assez 

UNSA : la 1ère semaine dans le 1er degré c’était vraiment très limité d’où un stress. 

DASEN : la livraison par semaine n’a pas duré longtemps, c’était pour les 2 premières 

semaines. S’il y a un soucis d’approvisionnement il faut appeler la circonscription. 

Et d’une manière générale les personnels étaient contents 

UNSA : rappelle plusieurs signalements sur les RSST sur l’aspect matériel, notamment 

chez les tout petits. C’est difficile de passer du matériel collectif au matériel individuel. De 

nombreux collègues et directeurs-directrices en stress. La charge mentale est lourde. 

DASEN : a dit que les collègues étaient contents d’être là mais ça ne veut pas dire qu’il n’y 

a pas de difficultés. Le groupe des directeurs s’est réuni mercredi dernier. Il y a des 

remontées  vers le groupe académique de la fatigue des directeurs, cela remontera vers le 

ministère. 

Sur le matériel en maternelle, des stratégies dans les écoles se sont improvisées. 

Pour revenir à la déclaration de la FSU, à propos de la pression de certains IEN, elle 

aimerait avoir plus de détails. Les enfants ont été accueillis partout de la même manière 

dans le département, il n’y a pas de raisons qu’il y ait des pressions. 

FSU : rappelle que « tous les élèves ont vocation à être accueillis » et c’est bien ce qui fait 

difficulté. 

DASEN : ce sont tous les niveaux d’enseignement qui doivent être accueillis 

FSU : et s’il n’y a pas d’ATSEM que fait-on ? 

DASEN : c’est du cas par cas 

FSU : des difficultés ont été levées par l’accueil partiel des enfants 

DASEN : 75 % des élèves sont en présentiel dans le 1er degré, par rotation bien sûr. Tous 

doivent être accueillis quel que soit le niveau. 

 

FSU : comment allons-nous faire concilier le plan canicule – qui peut très bien être mis en 

place d’ici le 3 juillet- et le protocole sanitaire qui sont en contradiction sur de nombreux 

points ? 

DASEN : il n’y a pas d’éléments ministériels à ce propos. Va y réfléchir sur le plan 

départemental en tout cas. 

Revient sur la nouveauté suite à la parution du décret du 31 mai 2020 quant à la 

possibilité pour les enseignants de ne pas porter le masque en classe en cas de maintien 

à distance. 

FSU : justement ce décret ne crée t-il pas encore de la confusion dans les 

consignes sanitaires? 

DASEN : justement non puisque cela permet d’avoir moins chaud ! 



FSU : en maternelle et en CP il est difficile d’enlever son masque car il n’y a pas de 

bureau ou d’estrade. De plus enlever et remettre son masque à plusieurs reprises ce n’est 

pas recommandé sur le plan de l’hygiène (un masque doit être manipulé le moins possible 

pour éviter de le souiller). Par contre c’est plutôt pendant les récréations qu’on devrait 

pouvoir être autorisé à le retirer. 

UNSA : ce sont les changements incessants de consignes qui sont agaçants et qui créent 

de la confusion 

DASEN : les changements vont dans le sens de plus de souplesse en fonction de 

l’évolution du virus. Les dernières études indiquent que les enfants seraient peu 

contagieux. 

FSU : le port du masque n’est pas l’élément le plus contraignant pour les personnels et s’il 

devait y avoir un allègement ce serait plutôt en terme de distanciation, de gestion des flux 

etc … car l’organisation demandée aux personnels est extrêmement lourde. Les équipes 

de direction sont à bout à force de gérer les changements dans l’urgence. Nous ne 

ressentons pas un allègement du protocole sanitaire sur le terrain. 

Ce qui fait débat c’est plutôt la contagiosité des lieux et non pas celle des enfants. 

Nous revenons à l’ordre du jour pour avoir un bilan chiffré de la réouverture des écoles et 

EPLE. 

DASEN : pas de chiffres des CHS en EPLE 

100 % des écoles ont progressivement ré-ouvert avec 75 % des enfants en présentiel 

Dans le 2nd degré 100 % des collèges ont ré-ouvert, les 1/2 pensions ont 

progressivement pu être proposées. 

Les lycées ont ré-ouvert cette semaine. Accueil des élèves depuis mercredi pour 2 lycées 

puis 2 autres jeudi. Seul le lycée professionnel d’Aubin a ré-ouvert son internat mais à 

partir de lundi en raison de la remise en circulation des transports. Tous les lycées ré-

ouvrent lundi. 

Aucun cas de covid dans les écoles de l’Aveyron à ce jour alors qu’au début dans les 

écoles il y a eu beaucoup de suspicions chez les petits. 

Reprise progressive des transports. N’a pas connaissance de difficultés. Souvent les 

parents font le choix de transporter leur enfant eux-mêmes. 

À noter en REP : reprise en présentiel supérieure par rapport aux autres REP 

FSU : au lycée Monteil il y a une prévision de 50 % de présence chez les 2ndes. 

Problème de l’orientation post 3ème: c’est une difficulté pour les parents de 3ème donc les 

délais de retour des dossiers ne vont pas être tenus. La DASEN a déjà été alertée par les 

chefs d'établissement sur le sujet. 

 



Question sur la mise en place du dispositif 2S2C1 dans le département. Avec quels 

partenaires ? Rappel de l’inquiétude des enseignants d’EPS sur le dispositif. 

DASEN :  Les taux de présence sont variables selon les collèges allant de 30 à 80 %. La 

reprise de l’accueil des 4èmes et 3èmes a dégradé le temps pouvant être disponible pour 

les 6èmes et 5èmes. 

Reconnaît la difficulté de l’outil d’orientation pour les parents de 3èmes et qu’il y aura du 

retard. 

Sur les 2S2C une convention est signée pour le 1er degré qui va être diffusée dans le 2nd 

degré. Il y a 12 à 15 projets en travaux dans le 1er degré, rien dans le 2nd degré. Pour les 

partenaires : groupe d’appui départemental s’est réuni vendredi dernier avec notamment 

la DDCSPP et les grands partenaires de l’école (monde associatif, Francas, UNSS, 

associations de parents d’élèves, association des maires, conseil départemental …) C’est 

l’occasion de reprendre des projets qui étaient suspendus. Un courrier est parti dans les 

écoles mardi et auprès des maires aussi. Les conventions devront être articulées avec les 

équipes enseignantes. Ce dispositif ne se substitue à aucun enseignement mais est en 

complément. Les conventions sont pour l’instant signées jusqu’au 4/07. 

FSU : qu’en est-il de l’accès aux installations sportives ? 

DASEN : le respect des règles collectives est le même pour tout le monde 

FSU : les infirmier-ères scolaires sont elles aussi vigilant-es quant à la place qui sera faite 

aux associations sur leur domaine de compétence 

DASEN : pour l’instant pas de projets santé ni civisme, uniquement enseignement sportif 

FSU : avez-vous connaissance d’une convention entre l’ARS et l’ÉN ? À propos des 

masques en ITEP notamment ? 

DASEN : pas à ma connaissance. En tout cas ce n’est pas lié au contexte sanitaire. 

FSU : l’ARS fournirait des masques aux enseignant-es de l’ÉN, car l’ÉN ne leur en fournit 

pas (en ITEP) 

DASEN : s’est assurée que tout le monde avait des masques, peu importe leur 

provenance ! Faire remonter les difficultés à la SG. 

FSU : il y a tout de même un point de flottement question RH, concernant la garde 

d’enfants, notamment des personnels enseignant-es. Les cadres ont des discours variés. 

Rappel de la possibilité de télétravail et de ne pas scolariser leur enfant. Attention aux 

discours de certains chefs d’établissement. 

DASEN : la FAQ2 du 3/06 a éclairci les choses sur cette question. 

- Les enseignant.es ne font pas partie des personnels prioritaires (or la FAQ du 5/06 dit 

l’inverse !! “Les personnels enseignants sont prioritaires pour l’accueil de leurs enfants en 

crèche ainsi que dans les établissements scolaires” cf p.18) 

 
1https://www.education.gouv.fr/le-dispositif-educatif-et-ludique-2s2c-pour-les-eleves-qu-est-ce-que-c-est-303777 
2https://www.education.gouv.fr/media/67671/download 



- poursuite du travail en distanciel 

UNSA : question diverse : dans les classes multi niveaux qui accueillent des maternelles, 

quelle est la limite d'accueil ? 

DASEN : pas de réponse réglementaire mais comme en sortie on se cale sur les 

maternelles, on pourrait faire de même. Préfère donner une réponse au cas par cas. Se 

rapprocher des IEN. 

Le prochain CHSCT SD12 aura donc lieu en présentiel à la DSDEN la semaine suivant le 

22 juin (phase 3 du déconfinement) 

La séance est interrompue et donc levée une nouvelle fois à 12h30 par un échec de 

connexion. 


